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外郭団体は、高度経済成長期に多様化する行政ニーズに対応するため、様々なサービス提供を行うことができ、市政を
補完する組織として設置されました。外郭団体特別委員会は、毎年すべての外郭団体の事業効果を審査しています。

こうべ市民福祉振興協会では、61名のケアマネージャの方が3万6816件（令和4年度）の要介護認定
調査業務を行っています。1日2.5～３件の訪問調査ですが、コミュニケーションが困難な方もおり時間が
かかる業務です。さらに、今後もますます要介護者が増加する（表1参照：第8期神戸市介護保険事業計画の
あらまし）中で認定調査をするケアマネージャの確保ができるのか質問しました。福祉局副局長からは、「コウベdeカイゴ」という事業
で人材確保や定着の取り組みをしています。介護の仕事の情報発信、魅力の発信、研修支援、住宅支援を行っていますとの答弁でし
た。私が聞いているケアマネージャの不足の理由は、次の2つです。  ①高齢になられた方が引退して代替わりがうまくいかなかった。
②その理由として、ケアマネージャには処遇改善手当がつかないため、報酬が他の介護職と比べて低いため魅力を感じられない。解決
策として、他の介護職と同様に処遇改善手当をつけられるように神戸市から国に強く要望をしてくださいとお願いしました。  
                                                                    ※処遇改善手当てとは、介護職員の賃金改善と雇用の安定化を目的に設けられた制度

社会保障費の増大を抑制するためには、健康上の問題で日常生活が制限され
ることなく生活できる期間（健康寿命）を伸ばすことが効果的ですが、なかなか
実現することは難しいです。現在の取り組みの中での課題について質問しまし
た。担当課長からは、介護予防事業に楽しく参加していただける方は多いので
すが、介護予防を自分事として考えていただき、主体的に継続して取り組んで

いただくことが難しいとの答弁でした。
私からは、健康で介護が必要ない人が
増えれば介護保険料が安くなることを
周知して、みんなで頑張るといった雰囲
気を作ってくださいと要望をしました。

櫨谷地域の路線バスの運行が廃止されるため、小学生の通学
と地域住民の日常生活の足の確保が課題でした。
そこで、デマンド型乗り合いタクシーが9月1日より試験運行さ
れます。9月1日から30日まではお試し期間として無料で乗車
できますので、ぜひご乗車ください（web予約、
電話予約が必要です）。コミュニティバスの導入
は、自治会等で意見をまとめて都市局に申し入
れをすると導入の可否を検討します。

外郭団体特別委員会外郭団体特別委員会 神戸市には、外郭団体が32団体あります。
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※　　 マークの便は櫨谷小学校へ通う児童向けに運用
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ご連絡先 つなぐ神戸市会議員団  香川  真二 Tel.078-322-5849  Fax.078-322-6167

発がん性や免疫抑制などが指摘されている有機フッ素化合物
（PFAS）が全国の河川で測定されています。環境省では、暫定
目標値を１㍑当たり50ng（ナノグラム）以下と設定しています
が、明石川上流域では2021年11月に490ngという全国2位と
なる極めて高い値が検出されました（参照：クローズアップ現代
HP）。この状況を神戸市環境局に確認したところ、2020年から
年4回、複数箇所にてPFASの測定をしているが、未だ発生源は
特定できていませんとの回答でした。引き続き調査を継続して
いくということでした。神戸市では、明石川の水を水道水にはし
ていませんが、明石市では2025年度より水道水を阪神水道企
業団より受水することに変更します。2024年度から環境省でも
生物に対する有毒性を調べる事業を開始することが決まりまし
た。PFASは人工的につくられた有機化合物ですから、排出源が
あります。私からは、神戸市環境局に調査箇所や測定回数など
を増やして、早急に排出源を特定して、規制をするようにお願
いしました。今後も、通信を通じて情報提供をしていきます。

現在はランチボックスで民間調理場から各学校に
配送している中学校給食が、小学校と同様に温かく、量の調節にも対
応できる「おいしい給食」に改善されます。西区の13校の中学校は、
2025年4月から全員給食になります。小学校と同様に食物アレル
ギーにも対応されます。

学校への意見や要望など、また困りごとなどを保護者や児童生徒が直接相談でき
る投稿フォームができました。通っている学校に相談しにくいことがありましたら、
この投稿フォームを使って教育委員会に相談してみてください。

金属メッキ剤や泡消火器剤、フッ素ポリマー加工剤とし
て主に使われてきた人工的につくられた有機フッ素化合
物の総称です。PFASは、難分解性、高蓄積性という性質
を持ち、動物実験により、発がん性や免疫系への影響が
指摘されています。人体への影響は不明ですが、予防的
な考え方に立ち、ストックホルム条約により現在では製
造や使用、輸入が禁止されています（参照：環境省HP）。

中学校給食

お困りごと
ポスト
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排出源を特定し、規制を！
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